
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 8 DE MAYO DE 1810.

LA APARICION DE SAN MIGUEL.

El jubileo de XL horas está en la iglesia de San Lorenzo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 14' y se pone à las 6 h. 48'.

Es el 5 de la luna. Sale à las 8 h. 38' mañ. y se pone à las 10 h. 58' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 11' mad. | Seg. alta à las 4 h. 34' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 22' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 48' noch.

Conclusion del diario de ayer.

Miéntras tanto el séptimo cuerpo del ejército sufría en Reus una continua desmembracion por la incesante desercion que asciende á muchos centenares de pasados, y por falta de víveres, dando solo algarrobas y bacalao seco sin pan á su tropa. Procuraron animarla y contener su desercion con esperanza de crecidos refuerzos de la parte de Aragon, que exáminados se han reducido á poco mas de dos mil hombres entrados por Balaguer. Sea que vieron la cortedad de este refuerzo quando lo creían mayor, sea que los escarmentó y amedrentó la suerte de 700 hombres del regimiento 41, que enviados á proteger la venida

de este refuerzo, fueron derrotados totalmente con el sargento mayor que los mandaba sobre Falset; ó bien porque el mariscal Augereau mandó el regreso con prisa, lo cierto es, que en la noche del 6 al 7 de improviso marchó todo el ejército francés por Valls, Villarodona y Vendrell ácia Villafranca con precipitacion tal, que mas parece fuga; pues de una tirada anduvieron trece horas sin hacer alto. Nuestras tropas los siguen, regando el camino con sangre de su retaguardia, presentándoles sin cesar la imágen de su total aniquilamiento, si la Providencia segunda como hasta aquí el valor alegre y entusiasta de los soldados españoles, y el genio guerrero y activo por *excelencia* que caracteriza al general O'Donell.

La suma de fuerzas perdidas por el enemigo en su brillante expedicion al campo de Tarragona es como sigue.

En Villafranca, 900. En los campos de Abrera, 1200. En Manresa, 1600. En Falset, 700. Pasados de Reus, 600. Destacamento cogido ácia Manresa, 64. Total, 5064.

No es posible contar aquí los muchos que han sido cazados en caminos, muertos en guerrillas ó en marcha, que ascenderán quizás á un tercio mas de gente.

Será curioso leer ó saber con qué colorido presentará el mariscal Augereau á su emperador y á los cautivos en Barcelona, la pérdida de mas de 5 mil hombres pasiva é inútilmente; asi como el interes que se figuró asequible en una expedicion tan antimilitar como temeraria. Por de contado esta relacion tan exácta y precisa como moderada, será traducida al idioma artificioso embaucador con que los periódicos de Barcelona procuran seducir la opinion débil y oprimida de los tímidos, y alucinar los sentidos hasta en las impresiones de los objetos materiales. Las nobles armas españolas en los ulteriores sucesos del ejército de Cataluña, á impulsos de su valor, y de la justicia y dignidad de su empeño, rasgarán quizas para siempre el velo que ofusca la perfidia usurpadora del tirano del mundo, y mas en Cataluña, en donde el decreto de su desmembracion de la España ha descubierto ya poco cautamente la ambicion del celoso de Europa.

REAL ORDEN.

D. Eusebio Bardaxi y Azara, encargado interinamente del despacho de la secretaría de estado, me ha dirigido con fecha de 27 del corriente la real orden que sigue. Con fecha de 10 de febrero próximo pasado dixe al ministro de S. M. en los Estados Unidos lo siguiente. — He dado cuenta á S. M. del oficio de V. S. señalado con el número 40, cuyo contenido se refiere á manifestar los perjuicios que se nos siguen de que los buques americanos salgan de estos puertos para los de la península y demas de nuestras Américas, sin traer consigo todos los documentos de estilo acerca de su cargamento y procedencia. En su vista ha resuelto S. M. haga saber á V. S. en los términos que sean convenientes, que las embarcaciones de los Estados Unidos no serán admitidas en los puertos de la península, ni en los de América ni demas de la monarquía, sin los requisitos y certificados consulares prevenidos por varias reales órdenes. Lo traslado á V. S. por soberana para su inteligencia y cumplimiento.

Y de real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y cumplimiento en la parte que le toca. Dios guarde á V. S. muchos años. Isla de Leon 30 de marzo de 1810. — Hormazas.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 7. — Los enemigos trabajan en reedificar el puente que anteriormente hicieron con caballetes para pasar al castillo de Matagorda, en el que no se advierte hayan hecho obra alguna. — En el Trocadero han destruido uno de los parapetos que levantaron, y construyen otro en la Cabezuela. — El castillo del Puntal y las corbetas bombarderas han hecho fuego al Trocadero, desde donde los enemigos han dirigido los suyos á las embarcaciones que pasan inmediatas al citado castillo.

Se asegura que el intrépido Mina ha sido rescatado por su partida en Tolosa de Guipuzcoa. (*Véase el diario de 26 de abril.*) Se sabe que en el mismo arrabal de Zaragoza ha sido asesinado un correo frances que llevaba pliegos mui interesantes para el emperador, los que fueron entregados al general Villacampa.

Hemos recibido periódicos ingleses, que alcanzan hasta el 20 úl-

timo, en cuya fecha los tenían en Londres hasta el 2 de Alemania, de Francia hasta el 11, y de Holanda hasta el 15. — Ocho reinas y cuatro reyes asistieron al matrimonio de Napoleon, que se dispone á visitar con su nueva consorte á su amado pueblo de Italia. — El jóven autócrata de las Rusias le ha escrito congratulándole por el agosto enlace; y dicen pasará á hacerle una visita á Paris en compañía del rei de Prusia. — Volvió á Holanda Luis Buonaparte, habiéndose finalmente permitido á su esposa seguir á su marido. Entre los sacrificios que los pobres holandeses tienen que hacer á la Francia, no es el de menor entidad el de una esquadra de nueve navíos de línea y seis fragatas. — Deben enviarse refuerzos considerables de los puertos de la Gran Bretaña á la península. — En fecha del 15 de febrero escriben de Nueva York haber asegurado el presidente de los Estados Unidos al ministro Onís, que no se admitirá representante alguno del intruso José. — Tal es en suma el contenido de los papeles recibidos de que iremos dando extractos.

AVISO. En los últimos de marzo ó principios de abril se han extraviado en la puerta de Sevilla quatro tercios de zarzaparrilla; y como es fácil que hayan sido conducidos por los alhameles equivocadamente á otra casa, en donde al mismo tiempo recibiesen igual fruto, se suplica se sirvan repasar sus almacenes; y si alguno los halla sobrantes, lo avise en la imprenta de este periódico, para que se vayan á recoger acreditando su propiedad.

OTRO. El dia 5 del corriente se ha escapado de los pabellones de artillería una negra llamada Matilde Pallares, de color bastante negro, baxa, regordeta, un poco cargada de espaldas, pasa corta, nariz y pie ancho, buena dentadura, barrigona: saya de raso vuelto con un terciopelo negro al extremo, mantilla de sarga con blonda estrecha, ó bien con saya y mantilla del color del cármén. Se suplica al que supiere donde para, ó bien la tenga, avise á su dueño, calle de la Pelota, núm. 279, quarto primero.

Errata. En el diario de ayer, pág. 4, lín. 30, donde dice *al* redoblar, léase *el*; y en la siguiente, donde dice *el* adquirir, léase *al*.

Mayo 7. — Vales Reales.

De 69 á 74. Sin operaciones conocidas.